

# Les Cybériens

*Les clôtures nationales dévalent pour accueillir une culture mondiale sur Internet*

Jennie Barnes

Park View Education Centre, Bridgewater, Nouvelle-Écosse

Mlle.Douwsma

Anouck réside dans la sylvie pourpre et hyperboréenne du Bouclier canadien. Sa famille entière festoie dans le séjour qui est enjolivé pour les fêtes, son oncle s'est déguisé comme le père Noël et ses cousins rient autour du jeu de société déposé sur la table de dîner. Mais Anouck s'est barré dans sa chambre dans le sous-sol frisquet, un fil sibyllin passant au-dessous de sa porte fermée. Sa lampe est éteinte et seulement une lueur kaléidoscopique infiltre la cave moquettée. La fille esseulée allonge sur son lit défait, frappant les touches de son clavier de son portable dans une frénésie baroque. Elle parle à son amie zimbabwéenne et son copain antillais dans un dialogue de messagerie instantanée, tout en cherchant une réponse à ses devoirs allemands dans un salon de bavardage cosmopolite, tout en faisant un peu de chalandage dans un magasin américain. Anouck était triste qu'elle a avorté son examen de mathématiques le dernier jour d'école et que son chum physique l'a quitté il y a quatre heures, mais ce soir elle se perd et se défonce dans la réalité virtuelle du toile d'araignée mondiale; comme fait des millions d'autres cybériens à ce moment précis.

Actuellement, la Cybérie est un microcosme véritable du monde naturel. Ce fut un concept américain militaire qui se transforma en phénomène chez la communauté civile. Le premier nœud d'ordinateurs qui rapprocha quatre universités américaines; Université de Californie à Los Angeles, Université de Californie à Santa Barbara, Université Stanford et l'Université d'Utah fut baptisé ARPANET en 1968. ARPA, un acronyme anglais pour «Advanced Research Projects Agency» forma durant le concours d'espace entre les États-Unis et l'Union soviétique. Cette connexion interuniversitaire était construite pour que la force aérienne américaine pût maintenir un réseau de recherche délocalisé que même après une attaque nucléaire n'aura détruit qu'un serveur. Au début

des '70, Internet transperça pour la première fois la communauté internationale avec Louis Pouzin qui adaptait une version d'ARPANET à la France appelé CYCLADES. Par 1976, la reine Élisabeth II, Reine du Royaume-Uni envoya son premier courriel électronique de l'Établissement pour des signaux royaux et radar en Malvern. Le soulèvement cybérien fut commencé.

Dès le commencement des années'90, Internet metaphorosa en un univers alternatif et hypothétique, contingent sur l'entrelacement digitale et l'équilibre électrique. De plus en plus, on s'éloigne de ses familiers pour s'investir en étrangers. En s'élançant dans l'anonymat, les gens éplorés et excités, mais les deux délaissés, saturent les salons de bavardage qui donnent sur le canal cybérien. Maintes compagnies existent pour accoler des gens avec des intérêts similaires et de les précipiter dans un béguin virtuel. Internet offre tout, d'amitiés outre-mer de simulations sexuelles entre entichés espacés. Anouck est un témoin de ce fait affectueux. À travers les fils et la silicone, il y a un sillage d'humanité.

Ce réseau planétaire contribue à un type de mondialisation pacifique qui déloge les clôtures nationales et accède une compréhension sophistiquée du reste du monde aux gens communs. Cependant, Internet n'est pas accessible ou exploité partout à l'étranger. Il n'y a qu'une poignée de pays où l'usage d'Internet est inexistant : Antarctique, Samoa Amérique, Niue, Île Norfolk, Palau, Îles Pitcairin, Terres Australes, Tokelau et le Sahara de l'Ouest. L'Asie constitue la ligue Internet la plus grande au monde, tandis que l'Amérique du Nord est le continent la plus imprégné par cet épiphénomène du vingtième siècle. Une empreinte du développement contemporain, Internet est un service presque gouvernemental en Canada, où il est offert dans les bibliothèques publiques pour gratuit.

De plus, Internet sert comme l'adhésif actuel de l'économie mondiale. Pour exemple, le eBay (IBM) est une utopie pour des marchands d'occasion du monde. Là-bas, on peut acheter des objets usagés, de torches de l'émission américaine *Survivor* (CBS) de les pantalons d'autrui. Si on fait une recherche, on peut trouver n'importe de quoi à faire avec des entreprises du monde. Du site officiel de McDonald's, d'une petite firme d'architectes en Australie, le commerce devient mondial.

Dans l'arrière-plan du monde d'affaires poli est une pègre de mensonges et scandales. Le polluel dans la boîte d'arrivée d'Anouck contient des messages des soi-disant médecins d'Afrique, exigeant que des grandes quantités d'argent soient installées dans leur compte bancaire en vingt-quatre heures ou moins. Naturellement, Internet est un monde-miniature plein de tromperie, de haine et d'abus aussitôt que d'éléments avenants. Deux semaines passées, les grands-parents d'Anouck furent des victimes d'un esclandre américain. Sur Internet, son grand-père a vu une annonce pour des billets gratuits à Bush Gardens et d'autres destinations en Floride. Par la suite, il a donné son information de contact à l'organisation qui le téléphonait un mois plus tard pour l'informer qu'il a gagné un voyage à Floride et demandait pour son numéro de carte crédit pour finaliser la transaction. Sa femme a rapidement reconnu le troc et elle est allée en ligne pour trouver l'information de Crime Stoppers et la police provinciale de l'Ontario. Même quand Internet crée des problèmes, elle offre aussi les moyens de les immobiliser.

Les règlements internationaux sont aussi disponibles en ligne. Même avec le service de télétraitement c'est possible de charger vers l'aval des constitutions et lois des pays du monde brusquement. Autrement, il sera peut-être nécessaire d'acheter un livre ou

de suivre un cours pour apprendre à propos de la nouvelle constitution (1996) de l'Afrique du Sud. On y trouve aussi des renseignements moins officiels, des opinions des Libéraux canadiens, des Républicains américains, des communistes, des capitalistes, des lennonistes et des mennonistes. Même Paul Martin, Premier ministre du Canada, garde un journal intime sur Internet, où il décrit ses opinions des politiques et chefs mondiales. Les organisations sans but lucratif, tels qu'*Amnesty International*, sont aussi établies en ligne. Après la catastrophe de tsunami en Asie australe à la fin de 2004, des photos d'enfants séparés de leurs parents ont été collées aux babillards virtuels d'Internet pour l'identification. Par la suite, la falsification a forcé sa fermeture, mais cette initiative a quand même permis la réunification de nombreuses familles.

Comme dans le monde matériel, l'Amérique domine cette esplanade câblée, la langue anglaise comme étant 35.2 % du contenu sur la toile mondiale. La chinoise est prochaine, à 13.7%, suivie par l'espagnol, le japonais, l'allemande et le français. Quand même, ces statistiques démontrent la préséance des cultures influentes du monde faire face aux plus petits, comme celui de l'Islande et la Grèce.

La mondialisation s'agit d'une union fragile comme le fil qui passe au-dessous de la porte d'Anouck, il peut facilement être coupé en deux par des tonicités maléfiques, ou la simple force de la nature. Anouck et son complice cybérien parlaient entre eux durant une nuit tempétueuse aux Antilles quand la ligne téléphonique de sa maison a été écrasée par la foudre. Soudainement, Anouck et son ami antillais sont seuls dans leurs chambres situées milliards de kilomètres de l'un à l'autre. Anouck, elle-même est encore vulnérable à être dévoré par la neurasthénie naturelle qui couche dans la pièce enténébrée. Si la tempête aux Antilles continue, on aura un rapport abouti. Aussi facilement qu'Internet

s'est manifesté autour de la terre, si tous les serveurs fermaient, ce monde cesserait d'exister.

## Bibliographie

Howe, Walt. «A Brief History of the Internet.» En ligne. Septembre, 2004. Avril 2005.

«<http://www.walthowe.com/navnet/history.html>»

Miniwatts International Limited. «Internet Usage Statistics.» En ligne. Avril 2005.

«<http://www.internetworldstats.com/stats.htm>»